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П р е д л о ж и л и к о м м у н и с т ы 
В электроремонтном цехе 

коксохимического производ
ства состоялось отчетно-вы
борное партийное собрание. 
В отчетном докладе парт
бюро, с которым выступил 
его секретарь Ю. И. Костен-
ко, была раскрыта работа 
бюро ' и всей партийной 
организации по обеспече
нию, выполнения задач, сто
ящих" перед коллективом це
ха. Коммунисты, приняв
шие участие в обсуждении 
отчетного доклада, сосредо
точили (внимание на недо
статках и воспитательной 

работе и внесли предложе
ния по ее улучшению. 

Мастер А. Ф. Гамзин и 
бригадир электромонтеров 
А. И. Кибалов говорили о 
том, что в прошлом году ко
личество прогулов в цехе 
увеличилось в два раза. Ес
ли бы все коммунисты и 
кадровые рабочие вплотную 
занимались индивидуальным 
воспитанием, а партийное 
бюро направляло эту рабо- • 
ту и держало ее под посто
янным контролем, такого 
положения iB небольшом 
коллективе не было бы. 

Особенно тревожит низкое 
СОСТОЯНИе ТРУДОВОЙ ДИСЦИ
П Л И Н Ы ' в бригаде по ремон
ту электромоторов. Однако 
как в этой, так и других 
бригадах наставничество 
опытных, передовых рабо
чих над молодыми как по
ложено н е ведется. 

Бригадир электромонте
ров Ю. Н. Бойцовский кри
тиковал партийное бюро и 
цеховой комитет профсоюза 
за слабое руководство ра
ботой редколлегии стенной 
газеты и низкий уровень на
глядной агитации. Стенга

зета выпускается редко, 
плохо отражает жизнь кол
лектива,, не мобилизует его 
на укрепление трудовой и 
производственной дисцип
лины, повышение качества 
рем он та э л ектр ооб ор удов а -
ния. Эти же недостатки ха
рактерны и для наглядной 
агитации. 

Критические выступления 
и предложения коммуни
стов найдут отражение в 
перспективном плане рабо
ты партийного'бюро, учтены 
они и в постановлении, при
нятом по отчетному докла
ду Н. ЗУЕВ, 

инструктор парткома 
комбината. 

В прошлом году в домен
ном цехе 33 человека совер
шили прогулы. Увеличились 
случаи мелкого хулиганства, 
попадания в медвытрезви
тель, бытового травматизма. 
На производстве, где люди 
имеют дело с раскаленным 

. металлам, управляют мно
жеством механизмов или ра
ботают рядам с ними, травм 
в три раза меньше, чем в 
быту, из-за которых за 
год потеряно 1415 рабочих 
человеко-дней. Основной 
причиной этих травм явля
ется не что иное как пьян
ство. • 

Написал эти строчки и 
вижу — мрачное, неприят
ное начало. Но ведь факты 
есть факты. От них никуда 
не уйдешь. Они, характери
зующие неблагополучие в 
трудовой и общественной 
дисциплине, недостатки в 
(воспитательной работе, тре
вожат и возмущают всех 
нас, кому дороги честь кол
лектива и его благородные 
устремления. А устремления 
эти — повышение эффектив
ности производства и выпол
нение плана и социалистиче
ских обязательств, чего не 
возможно добиться без по
исков и использования имею
щихся резервов. А все то, с 
чего я начал писать,. —- не
малые потерянные резервы, 
допущенные членами нашего 
коллектива, работающими 
рядом с нами. 

Укрепление трудовой и об
щественной дисциплины — 
проблема, конечно, не новая. 
Она так или иначе постоян
но обсуждается в низовых 
трудовых коллективах, в 
партийных группах и об
щественных организациях, 
на оперативных совещаниях 
у руководителей цеха. Но, 
видимо, этого мало. Крепить 
же дисциплину надо более 
настойчиво, всеми методами 
и средствами. Это требова
ние четко выражено и в 
Письме ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
Ц К ВЛКСМ о развертыва
нии социалистического со
ревнования в 1978 году, в 
котор"ом записано: «Важней
шее условие повышения эф
фективности производства, 
успешного выполнения пла
на 1978 года — организован
ность и дисциплина на всех 
уровнях, на всех участках на
шей работы». Именно из это 
го я исходило партийное бю
ро нашей организации, по

ставив в повестку дня не
давно прошедшего открыто
го партсобрания вопрос о 
состоянии трудовой и об
щественной дисциплины и 
мерах по ее укреплению. 

Начальник цеха Г. П. 
Лежнев сделал обстоятель
ный доклад о состоянии 
дисциплины в коллективе и 
о недостаточной работе по 
ее укреплению. Особенно 
резкой и справедливой кри
тике были подвергнуты ру
ководители второй бригады 
и механической службы, ко
торые идут «впереди» по 
(количеству нарушений. 

На них состоялся серьезный 
разговор . не только о том, 
какой пример являет собой 
коммунист или профсоюзный 
и ' комсомольский активист, 
но и какую позицию он за
нимает по отношению нару
шителей трудовой дисципли
ны* техники безопасности и 
общественного порядка. Ко
нечно, эти собрания не прой
дут бесследно. 

В целях укрепления дис
циплины и перевоспитания 
нарушителей должны актив
но действовать все общест
венные организации. Оград
но, что в последние четыре 

венной работы, а на словах 
ратуют за укрепление дис
циплины. Думается, и в этих 
вопросах партийному бюро 
надо быть более требова
тельным. 

На собрании заострялся 
вопрос об усилении движе
ния наставничества в цехе. 
Надо сказать, что некоторые 
наставники в воспитание мо
лодой смены, смены подоб
ной им, вкладывают весь 
жар души, учат молодых ра
бочих не только 'мастерству, 
но и жизни в широком ее 
понимании. Разве старшему 
.горновому доменной печи 

РЯДОМ С НАМИ 
Не ставя целью написания 

отчета с собрания, хочу по
делиться некоторыми мысля
ми, навеянными им. В той 
же второй бригаде каждый 
случай нарушения дисципли
ны обсуждают на сменно-
встречных и других собрани
ях. Нарушителей критику
ют. Однако выступают боль
ше те, кому по долгу служ
бы положено это делать. А 
вот товарищи по труду, 
профсоюзные активисты и 
даже коммунисты нередко 
сидят, опустив головы, и по
малкивают. Нарушитель же 
это понимает как-сочувствие 
ему, подбадривание, не то-
рюй, мол, с кем не бывает. 
А ведь слова осуждения, 
высказанные товарищами по 
труду, острее воспринимают
ся и сильнее действуют. В 
связи с этим начальник сме
ны Б. Т. Черномырдин со
вершенно правильно поднял 
вопрос о том, чтобы прежде 
всего наши активисты были 
непримиримы к нарушите
лям и в каждом коллективе 
создать такое его ядро, что
бы мастер или партгрупорг 
могли опереться на него. Да 
и требовательность, как ска
зал т. Черномырдин, надо 
предъявлять не только тогда, 
когда человек прогул совер
шил или в вытрезвитель по
пал, но и когда он после по
хмелья не может как поло
жено работать. 

По решению партийного 
собрания прошли с такой же 
повесткой открытые собра
ния в партийных группах. 

месяца .активизировал дея
тельность наш товарищеский 
суд, когда его председателем 
избрали старшего мастера 
водопроводного хозяйства 
М. С. Гладкова. З а это вре
мя он уже провел четырнад
цать заседаний по рассмот
рению материалов о наруше
ниях трудовой, производст
венной дисциплины и об
щественного порядка. v .He-
сколько слов об одном из 
них. 16 января рассматрива
ли проступок горнового вто
рой доменной печи М. И. Ти
мофеева, который в нетрез
вом 'состоянии вел мотоцикл 
и сбил человека. В зале за
седания присутствовало око
ло восьмидесяти человек. И 
дело не в том, какое вынесе
но наказание, а в воздейст
вии на человека самого за
седания. Присутствующие 
так осуждали Тимофеева, 
что это послужит ему хоро
шим уроком. 

А почему же работа това
рищеского суда изменилась 
к лучшему только в послед
ние четыре 'месяца? Д о это
го его председателем был 
электрик к о м м у н и с т 
П. Е. Блажнов. Хороший он 
производственник, в делал 
требователен к себе и това
рищам, а вот к обществен
ному, партийному поруче
нию относился пассивно. Все 
ссылался: не умею,-не полу
чается. И его заменили. А я 
думаю, не в этом дело: не 
хотел обременять себя лиш
ними заботами. Вот так не
которые и делают, всеми 
способами уходят от общест

во 5 Н. Д . Романкжу не 
приятно сознавать, что его 
воспитанник А. в . Тема со 
временем стал совсем не тем 
человеком, каким пришел в 
цех. и н за один месяц про
гул совершил и травмиро
вался из-за 'беспечности. По 
это не испугало п. Д . Нома-
нюка, и он сумел воспитать 
такого горнового, которого с 
достоинством, торжествен
но проводил на служюу в 
Советскую Армию весь кол
лектив печи. Но ведь еще 
не все наставники так отно
сятся к воспитанию молоде
жи. Нора нам и их учить на 
опыте лучших. 

И вот еще о чем. Бывает, 
что в~ коллективе использо
вали все меры воздеисшия 
на закоренелого прогульщи
ка и лодыря. И как край
ность, коллектив принимает 
на собрании решение: про
сить администрацию об 
увольнения такого человека. 
В этом случае отделу кад
ров комбината вряд ли сле
дует возвращать такого че
ловека в цех на перевоспи
тание. А такие примеры есть. 

В заключение хочу ска
зать, что партийная органи
зация взяла правильное на
правление в работе по ук
реплению дисциплины в кол 
лективе и наметила для это
го систему конкретных мер. 

Е. СТОЯНКИН, 
газовщик, редактор 

стенной газеты 
«Доменщик». 

РЕПОРТАЖ С VII СЛЕТА ВЕТЕРАНОВ КОМБИНАТА 

Над входам во Дворец 
культуры металлургов име
ни Ленинского комсомола 
плакат: «Привет участни
кам VII слета ветеранов 
МН'К!». В вестибюле поме
щения — люди, убеленные 
сединами. У многих на гру
ди правительственные на
грады, полученные за му
жество и отвагу в боях с 
врагами нашей Родины, за 
высокопроизводител ь н ы й 
труд. 

«Синей осенью, 
в двадцать девятом, 

О руду навострив 
топоры, 

Обнесли мы забором 
дощатым 

Первый склад 
' у Магнитной горы... 

До чего ж это здорово 
было! 

Этой самой осенней 
порой 

Как пошла вдруг да 
как повалила 

Вся Россия 
на Магнитострой...». 

С этих задушевных строк 
нашего земляка поэта Бо
риса Александровича Ручь-
ева начался взволнованный 
кинорассказ о горячих днях 
строительства первых кок
совых батарей, мартенов
ских и доменных п е ч е й , о 
начале добычи железной 
руды на горе Магнитной. 

На трибуне заместитель 
секретаря парткома комби
ната Б. Н. Сторожен: 

— Приятно видеть в этом 
переполненном зале ту ста
рую гвардию, которая вне
сла немалый вклад в строи
тельство и развитие произ
водственных мощностей 
комбината, в укрепление 
его трудовых традиций. 
Партком видит в лице ве
теранов надежных помощ
ников в воспитании моло
дых металлургов. 

Б. Н. Сторожев призвал 
ветеранов обратить особое 
внимание на молодежь, про
живающую в интернатах 
молодых рабочих, помочь 
им найти свое место в жиз
ни. 

В положении о советах 
ветеранов партии, комсомо
ла, войн и труда, утверж
денного Челябинским обко
мом комсомола и одобрен
ного областным' комитетом 
партии, говорится, что ос
новной задачей и содержа
нием практической деятель
ности совета является ока
зание помощи партийным и 
комсомольским организаци
ям в их многогранной рабо
те по коммунистическому 
воспитанию комсомольцев, 
работающей и учащейся мо
лодежи на героических ре
волюционных, трудовых и 
боевых традициям советско
го народа. Советы должны 
юмогать партийным и ком
сомольским (организациям в 
товышении трудовой и об-
це ств ея н о - п о л и тячеек ой ак-
ивности юношей и деву-

НА СНИМКАХ: дети приветствуют участников слета; группа делегатов слета вете
ранов — И. Л. Фальковская, А. X. Левтеров, А. Д. Беляева. С. И. Буяновский. П. ГЛ 
Кузнецов, М. П. Белоглазое, Т. Б. Сурнин, 3. М. Гулина. 

фото Н. Неет«ренко 

шек, мобилизации комсо 
мольцев и молодежи на вы 
полнение и перевыполнение 
народнохозяйственных лла 
нов и социалистических обя 
зательств десятой пятилет 
кн. Этому важному направ 
лению в работе ветеранов 
председатель' общекомби
натского совета А. И. Брич-
ко уделил много внимания 
в своем выступлении. Была 
отмечена плодотворная ра
бота ряда цеховых еовстоь 
ветеранов., Это советы: лис
топрокатного цеха № 3 
(председатель А. А. Наза 
ретяя), общепита (предсе
датель В. М. Комарова), 
заводоуправления (цредое 
датель И. И. Корсунский), 
железнодорожного транс
порта (председатель С. М. 
М ак ар ов), м артено вского 
цеха № 1 (председатель 
П. С. Тарасов), производ
ства товаров народного по 
треблеяия (председатель 
А. Г. Лроньио) и другие. 

Ветеранам не безразлич 
но, кто сегодня меняет их 
у коксовых батарей, домен
ных и мартеновских печей, 
у пультов 'прокатных ста 
нов и поэтому они не жале 
ют ни сил, ни времени для 
общественной работы. , Иу 
можно встретить в детских, 
клубах, в интернатах, е 
школах, в цехах. Среди 
этих неугомонных людей 
М. А. Высотский, А. Р. Ма-
карычев, Г. И. Яикелевич, 
С. М. Макаров, С. С. Паль
чиков, Г. Д. Голлаяд, К. А 
Тулупов, В. Ф. Петухов, 
Я. О. Даргайс, В. Н. Котов 

|— Ежегодно на комбиша 
те уходят на заслуженный 
отдых свыше 1000 человек 
Если хотя бы половина из 
них не порывала связи с 
цехом, сколько б можно бы
ло сделать полезного не 
только на производстве, но 
и в подшефных школах, 
микрорайонах,— оказал в 
своем выступлении А. И 
Бричко.— Конечно же, со 
вет ветеранов комбината 
приложит все усилия, 'чтобы 
армия -общественников не 
прерывно пополнялась. 

Выступившие на слете 
председатели совета вете
ранов первого мартеновско
го и третьего листопрокат
ного цехов П. С. Тарасов и 
A. А. Назаретяя рассказали 
присутствующим о роли со
ветов в становлении моло 
дых рабочих, поделились 
своими методами воспита 
ния молодежи. 

Заместитель директора 
комбината Ф. И. Пивова 
ров обратился к ветеранам 
с призывом усилить воспи
тательную работу со стар
шеклассниками, приходя 
щими в цехи. 

Председатель областного 
совета ветеранов П. М. Куз 
нецов вручил знаки обкома 
ВЛКСМ «Ветеран Челябин
ской области». Среди удо
стоенных этого почетного 
звания А. Л. Шаталин, В. Н 
Серышев, А. Р. Макары 
чев, М. А. Высотский. 

Медалью «Ветеран труда» 
были награждены Герои 
Социалистического Труда 
С. А. Сосед, М. К. Скуль 
ский, ... А. К Перчаткин 
B. М. Дашкевич, Ф. П. Гу 
ров и другие. 

З а большую плодотвор 
ную работу по коммуниста 
ческому воспитанию моло 
дежи большой группе ве
теранов комбината вручены 
грамоты обкома и комитета 
ВЛКСМ ММК и ценные по 
дарки. 

В заключение слета его 
участники приняли обраще 
ние ко всем ветеранам тру 
да, войны и наставникам 
молодежи. В нем нашли от
ражение т? задачи, которьч-
предстоит решать. 

Г. ЛЕСИН 

Партийная организация и дисциплина труда 

КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ 


